

Handschriften / Autographen

Tagebuch von Bartholomäus Ziegenbalg und Johann Ernst Gründler.

**Ziegenbalg, Bartholomäus
Gründler, Johann Ernst**

Tarangambadi, 26.10.1712-31.12.1719

14. - 15. Dezember 1718

Nutzungsbedingungen

Die Digitalisate des Francke-Portals sind urheberrechtlich geschützt. Sie dürfen für wissenschaftliche und private Zwecke heruntergeladen und ausgedruckt werden. Vorhandene Herkunftsbezeichnungen dürfen dabei nicht entfernt werden.

Eine kommerzielle oder institutionelle Nutzung oder Veröffentlichung dieser Inhalte ist ohne vorheriges schriftliches Einverständnis des Studienzentrums August Hermann Francke der Franckeschen Stiftungen nicht gestattet, das ggf. auf weitere Institutionen als Rechteinhaber verweist. Für die Veröffentlichung der Digitalisate können gemäß der Gebührenordnung der Franckeschen Stiftungen Entgelte erhoben werden.

Zur Erteilung einer Veröffentlichungsgenehmigung wenden Sie sich bitte an die Leiterin des Studienzentrums, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

Terms of use

All digital documents of the Francke-Portal are protected by copyright. They may be downloaded and printed only for non-commercial educational, research and private purposes. Attached provenance marks may not be removed.

Commercial or institutional use or publication of these digital documents in printed or digital form is not allowed without obtaining prior written permission by the Study Center August Hermann Francke of the Francke Foundations which can refer to other institutions as right holders. If digital documents are published, the Study Center is entitled to charge a fee in accordance with the scale of charges of the Francke Foundations.

For reproduction requests and permissions, please contact the head of the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

urn:nbn:de:hbz:ha33-1-175406

Anno 1718.

485

Die Versuche an J^r Prof. Francken.

Die Versuche an die Magistrate Juppier zu Maspelung.

Die Versuche an die universitäre Juppier despekt von
das Siegenbalgen.

Die Versuche an J^r Philippi Juppier zu Maspelung.

Das geschriebene Exemplar von dem, Gründlegung und
Erweiterung des neuen Jerusalem Briefe an J^r Prof.
Francken, welches offen an J^r Böhmer geschickt wird,
daß er es nicht inoffen und ungeschickt auf einflussend
schicken soll.

Das Exemplar von dem 5. Briefe des Juppier
an J^r Prof. Francken.

Drucke Sei.

Wird die neue J^r Leutnant Kramers Juppier zu
wundersamer Juppier geschickt, die Kirche und die
mündliche, die Kirche wird Friederich und die mündliche
Anna genannt.

Die 15. d. d. d.

Wird der Malabarische Praeceptor Schauriarmeter zum
Catecheten ernannt an statt des João Almeida, der
widerwärtig allein bei den Portugiesen als Catecheta geschickt wurde.

Anno 1718

Aaron kam in der Nacht an. Ischauriamette's Tochter
und David an Aaron's Stelle.

Am 16 Dec. Wurde ein Brief Acker's gegeben, da 8 Professoren getauft
wurden, zung' wurde auch 6 Maut-Professoren. Die
bekannten Polytechni waren, Rahel, Debora, Simeon,
Manasse, Joseph, Samuel, Ruben, Abel, und zwar
Lefter ein Medicus war und sollte seine Töchter, die
vorher schon in seiner Krankheit getauft waren
nennen Ignatius.

Am 19 dito Wurde mir ein Kuponier nach Madras wegen eines
paqueten.

Am 20 dito Wurde mir von Mad. Winckler's Töchter, Mons^r Christen
Berg 200 Tordou an die Mission 10 p. cento.

Am 21 dito Wurde mit der Apolonie's Töchter ein Kind getauft,
und bekam den Namen Elisabeth.

Am 22 dito Ließ ein Brief von St. Louis. Kastinger mit Luchter,
und zwar Christen, daß er einen letzten paquet seiner
nach Madras überbrachte sollte.

Edem Wurde mir unter die folgende Europäer Töchter. Calender